



Gemeindekanzlei, Kornfeldweg 2, 5417 Untersiggenthal

Quartierverein Niederwies Untersiggenthal
Präsident Erich Keller
Höhenweg 65b
5417 Untersiggenthal

21. September 2021 / mk/sab

Brief zur Verkehrssituation im Niederwies-Quartier / Fussgängerquerungen

Geschätzte Einwohner/innen des Niederwies-Quartiers, geschätzter Erich

Wir haben euer Schreiben vom 10. September 2021 bezüglich Verkehrssituation im Niederwies-Quartier erhalten und dies an der Sitzung vom 20. September 2021 inhaltlich ausführlich beraten.

Der Gemeinderat kann sich mit den Aufgaben und Zielen des Quartiervereins identisch erklären. Die bisherigen Bemühungen scheinen jedoch noch nicht zur vollständigen Zufriedenheit zu führen. Gerne ist der Gemeinderat darum bereit, im Sinne eines subsidiären Vorgehensplanes auf die Anliegen einzutreten und weitere Anpassungen und Verfeinerungen am Verkehrsregime vorzunehmen.

Querung Kantonsstrasse ab Looreweg / Güterweg

Die Fussgängerquerung über die Landstrasse ist ein gemeinsames, wichtiges Anliegen. Nach einer Petition auf einem Online-Medium haben der Gemeinderat und der Kanton Aargau das Anliegen aufgenommen. Schon im Jahr 2018 hat die Gemeindeversammlung dem benötigten Kredit zugestimmt. Damit ist eine breite Unterstützung des Anliegens in der Bevölkerung sicher. Leider ist es im Planungsablauf zu ungewollten Verzögerungen gekommen. Unser aktueller Kenntnisstand ist es, dass die Ausführung leider erst im Jahr 2023 möglich ist. Sie wissen, dass dieses Projekt als Strasseneigentümerin alleine beim Kanton liegt. Natürlich setzen wir uns bei den Besprechungen dafür ein, dass die Realisierung so schnell als möglich vorgenommen wird bzw. im Sinne Ihres Schreibens Verbesserungen erreicht werden. Unser gemeinsames Anliegen sollte so, leider etwas später als geplant, erfolgreich umgesetzt werden.

Eine neue Rabatte mit niedriger Bepflanzung ist aktuell nicht vorgesehen. Wir anerkennen jedoch, dass die Querung der Strasse und vor allem auch die Schulwegsicherung hohe Priorität haben. Bei Massnahmen in den Quartieren ist für uns auch immer eine gewisse Gleichbehandlung gefordert. Darum sind mit der flächenhaften Einführung von Tempo 30 in den Wohngebieten auch keine wirklich zusätzlichen, baulichen Massnahmen vorgesehen.



Selbstverständlich liegt auch uns der Schutz der Fussgänger als «schwächstem Verkehrsteilnehmer» am Herzen. Zur Verlangsamung des Verkehrs und für Einschränkungen der unerwünschten Lastwagen auf dieser Strasse soll ab dem Abzweiger Kreisel auf der rechten Seite neu eine Schwelle (verleimt oder verschraubt) fest auf der Fahrbahn angebracht werden. Damit können die von Ihnen angemerkten Verbesserungen (Einschränkungen Lastwagen, Verlangsamung Tempo und damit mehr Zeit für Strassenquerung). Der Vorteil dieser Lösung ist es, dass diese Massnahme im «Tempo-30-Gebiet» nicht baubewilligungspflichtig ist und die entsprechenden Elemente schnell via unserer Haus- und Werkdienste angebracht werden können.

Wir erhoffen uns eine weitere visuelle Verbesserung durch die in der Zwischenzeit angebrachte Bodenmarkierung.

Gerne hoffen wir, dass sich mit diesen Massnahmen die Situation im Niederwies-Quartier bezüglich Verkehrssituation weiter verbessert und damit die Lebensqualität in unserer Gemeinde Untersiggenthal.

Freundliche Grüsse

Marlène Koller
Gemeindeammann

Stephan Abegg
Gemeindeschreiber

Kopie an:

- Abteilung Bau und Planung
- Haus- und Werkdienste Untersiggenthal, René Ingold, Leiter, mit dem Auftrag, die Schwelle ab Kreisel (aus Richtung Station Siggenthal) auf der rechten Fahrbahnhälfte der Steigstrasse anzubringen